



Centre d'Information sur les  
Renseignements  
et le Terrorisme  
au Centre d'Etudes Spéciales (CES)

## Nouvelles du conflit israélo- palestinien

22-29 juillet 2008

### Confrontations dans la bande de Gaza



Les corps de cinq membres du Hamas et d'une fillette palestinienne tués par un dispositif explosif dans la bande de Gaza le 25 juillet (Muhammad Salem, Reuters, 26 juillet 2008)

### Aperçu général

■ Durant la semaine écoulée, la trêve a été respectée. Les organisations terroristes de la bande de Gaza se sont abstenues de tirer en direction des localités du Néguev occidental et les marchandises ont continué d'entrer dans la bande de Gaza. En parallèle, le Hamas et le Jihad Islamique Palestinien poursuivent leur réorganisation militaire, en organisant également des formations intensives et en faisant de la contrebande d'armes et d'équipements militaires, ainsi qu'en fabriquant des armes.

■ La vie quotidienne dans la bande de Gaza a été interrompue par une série d'explosions ayant fait plusieurs morts et blessés parmi les membres du Hamas et la population civile. Les explosions ont montré que le Hamas était encore incapable de garantir la sécurité de la bande de Gaza. Le Hamas a accusé le Fatah d'être l'auteur des explosions, lequel a rétorqué

qu'elles étaient le résultat de rivalités internes au sein du Hamas. En réponse, les forces de sécurité du Hamas ont arrêté un nombre important de membres du Fatah, et ont effectué des raids sur les sièges de douzaines d'institutions civiles du Fatah dans la bande de Gaza.

## Événements importants

### Bande de Gaza

#### Poursuite du calme dans les localités du Néguev occidental

■ Pendant cette semaine, de même que lors de la semaine précédente, les localités du Néguev occidental ont continué à jouir d'un calme relatif. Le 25 juillet, une tentative consistant à tirer une roquette sur Israël depuis le secteur de Saja'iya au Nord de la bande de Gaza a cependant échoué. L'engin s'est abattu près du terminal de Kissufim, du côté gazaouite de la frontière.

## Opérations de contre-terrorisme

### Bande de Gaza

■ Cette semaine également, aucune activité de contre-terrorisme n'a eu lieu dans la bande de Gaza.

### Judée-Samarie

#### Mort d'un activiste du Hamas ayant planifié l'attentat de Dimona

■ Le 27 juillet, **Shihab al-Natsheh**, membre important des Brigades Izz al-Din al-Qassam, a été tué au cours d'une opération des forces de sécurité israéliennes à Hébron. Lors de l'opération militaire visant à l'arrêter, il a refusé de se rendre, ouvrant le feu et lançant un engin explosif sur les forces israéliennes. **Des engins explosifs destinés à des attaques terroristes ont été trouvés dans l'appartement où il séjournait.** Des kippas et des casquettes de police qui auraient dû être utilisées par les terroristes pour les attaques ont également été découvertes sur place (Site Internet du porte-parole de Tsahal, 27 juillet 2008). Plusieurs membres du Hamas ont récemment été arrêtés par Tsahal à Hébron. De plus, trois

laboratoires d'armes du Hamas ont été découverts, contenant d'importantes quantités de matériels utilisés dans la fabrication d'explosifs, ainsi que des engins explosifs, des ceintures explosives et des munitions (Site Internet du porte-parole de Tsahal, 27 juillet 2008).

■ Shihab al-Natsheh avait été emprisonné en Israël pour son implication dans des activités terroristes, y compris dans la fabrication d'engins explosifs. Il a été libéré en Juin 2006 et a rapidement repris ses activités au sein du Hamas. Ces derniers mois, il était recherché pour son rôle dans la planification d'attaques en territoire israélien, notamment pour son rôle dans le double attentat suicide de Dimona du 4 février 2008<sup>1</sup> (Site Internet du porte-parole de Tsahal, 27 juillet 2008), dans lequel deux terroristes se sont faits sauter dans le centre commercial de la ville. Une Israélienne a été tuée et des douzaines de personnes ont été blessées, dont une gravement.

■ L'interrogatoire des complices d'al-Natsheh par les services de sécurité générale a révélé qu'**al-Natsheh lui-même avait préparé les ceintures explosives utilisées dans l'attaque de Dimona, et qu'il projetait de nouvelles attaques en territoire israélien.** Il a été aidé par d'autres activistes du Hamas ayant également purgé des peines de prison en Israël avant d'être libérés.

## Réactions du Hamas à la mort de Shihab al-Natsheh

■ Les médias du Hamas ont couvert la mort d'al-Natsheh, glorifiant ses actions, vantant le fait qu'il était responsable de l'attaque de Dimona et qu'il a réussi à brouiller les pistes en ne se faisant pas arrêter (Al-Risala, 28 juillet 2008). Le forum Internet du Hamas a appelé les partisans du mouvement à Hébron à participer à ses obsèques (Forum PALDF, 27 juillet 2008). Les Brigades Izz al-Din al-Qassam ont menacé de riposter à la mort d'al-Natsheh "par l'épée" au moment et au lieu de leur choix (Site Internet Al-Qassam, 27 juillet 2008).



Funérailles de Shihab al-Natsheh  
(Télévision Al-Aqsa, 27 juillet 2008)

■ Le porte-parole du Hamas **Fawzi Barhoum** a déclaré que la mort de membres du Hamas "n'apporte à l'occupant sioniste et aux colons ni calme, ni sécurité." Il a appelé les membres du Hamas en Cisjordanie "à utiliser le sang de leurs leaders comme carburant pour nourrir les feux du jihad et de la résistance [c'est-à-dire, le terrorisme] et **frapper profondément l'ennemi**

<sup>1</sup> A ce sujet, voir notre article du 5 février 2008 intitulé "Une résidente de Dimona a été tuée et plusieurs personnes ont été blessées dans un attentat suicide commis dans le centre commercial de Dimona," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/ct\\_040208f.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/ct_040208f.pdf)

sioniste par tous les moyens, utilisant toutes les méthodes de la résistance" (Site Internet du Centre Al-Bayan, 27 juillet 2008).

## La trêve – Situation au 29 juillet

### Les terminaux de la bande de Gaza

■ Pendant la semaine écoulée, le flux de marchandises dans la bande de Gaza et de civils ayant des problèmes de santé a été stable. Une moyenne de 80 camions par jour ont franchi le terminal de **Sufa**. Dans le cadre de l'augmentation des quantités de marchandises, une moyenne de huit camions de ciment ont également franchi les terminaux chaque jour.

■ Contrairement aux plaintes du Hamas qui affirme que la quantité et la qualité des marchandises livrées dans la bande de Gaza sont inférieures aux attentes, d'autres voix se sont récemment faites entendre. Des responsables du Hamas et d'autres personnalités de la bande de Gaza ont reconnu qu'il y avait eu une hausse des quantités de marchandises livrées par les terminaux et que des éléments essentiels comme l'essence, le gazole et le ciment étaient aussi livrés. Ainsi :

- **Mahmoud al-Zahar**, haut responsable du Hamas, a reconnu qu'une plus grande quantité de marchandises était effectivement livrée. Cela a commencé, a-t-il dit, après la dernière rencontre au Caire lors de laquelle le Hamas a protesté contre la vitesse à laquelle les marchandises entrent dans la bande de Gaza. En réponse à la réclamation selon laquelle les civils n'ont pas senti de différence suite à la trêve, il a déclaré "ce sont-là des dires de geignards. Les civils estiment que maintenant il y a de l'essence, tandis que précédemment il n'y en avait pas une seule goutte. Et [ceci est aussi vrai pour] le gazole et le ciment..." (Al-Risala, 28 juillet 2008).
- **Muhammad Adwan**, le porte-parole du Hamas pour les terminaux a déclaré que la situation au terminal de Sufa avait largement été facilitée depuis la semaine du 19 juillet. Il a précisé que plus de 100 camions franchissaient le terminal chaque jour, ajoutant que la situation aux terminaux devrait continuer à s'améliorer avec l'ouverture attendue de Kerem Shalom. Il a aussi noté que la quantité de carburant avait augmenté, mais que la pénurie d'essence continuait en raison de l'instabilité des livraisons (Al-Ayyam, 24 juillet 2008).
- Une société de fret a été fondée dans la bande de Gaza pour transporter les marchandises depuis les terminaux. Son responsable, **Abd al-Hakim Hassouna**, a déclaré que l'augmentation de la quantité et de la variété des marchandises entrant dans la bande de Gaza expliquaient la rapidité de la création de cette entreprise, qui possède

déjà 100 camions (Al-Ayyam, 22 juillet 2008). "Des sources de la bande de Gaza" ont confirmé qu'Israël avait commencé à livrer des vêtements, des chaussures d'enfants, des plants de fleur et d'autres produits agricoles. Elles ont précisé que la variété de marchandises autorisées avait été augmentée (Al-Ayyam, 24 juillet 2008).

- Le directeur de la Société palestinienne de Services Commerciaux, **Nabil al-Zayyim**, a déclaré que début Août, du ciment en gros serait livré par le terminal de Karni. Il a précisé qu'Israël s'était engagé à renouveler l'approvisionnement en ciment dans la bande de Gaza après plus d'une année pendant laquelle les livraisons ont été interrompues (Al-Ayyam, 23 juillet 2008).

## Le terminal de Rafah

■ En visite au Caire, **Abu Mazen** a été interviewé par la télévision égyptienne. Un des sujets abordés a été l'ouverture du terminal de Rafah. Abu Mazen a déclaré que le Hamas insistait pour qu'il ouvre avant que Gilad Shalit ne soit libéré. Il a ajouté que le terminal ne pourrait être ouvert que dans le cadre d'un accord international (l'Accord sur les terminaux de 2005), mais que les autres points de passage (entre Israël et la bande de Gaza) pourraient être ouverts avant.

■ Abu Mazen a accusé le Hamas et le Jihad Islamique Palestinien d'avoir tiré des roquettes en direction des terminaux "parce qu'ils ne veulent pas qu'ils rouvrent." Il a ajouté que les deux organisations avaient tiré des roquettes sur le terminal d'Erez et fait exploser des bombes aux terminaux de Sufa et de Karni, "et en conséquence [ils] ont été fermés aux livraisons de marchandises, d'essence et de carburant." Il a donné l'exemple du point de passage d'Allenby en Cisjordanie, qui fonctionne normalement et s'est demandé pour quelle raison les autres terminaux [de la bande de Gaza] ne pouvaient pas opérer de la même manière (Télévision égyptienne, 28 juillet 2008).

## Poursuite de la réorganisation militaire des mouvements terroristes dans la bande de Gaza

### Avertissement du chef des services de sécurité générale

■ À l'occasion d'une réunion du gouvernement le 27 juillet, le chef des services de sécurité générale Yuval Diskin a présenté des données sur la restructuration militaire du Hamas dans la bande de Gaza pendant la trêve. Selon lui, depuis l'entrée en vigueur de la trêve, le Hamas a fait la contrebande de quatre tonnes d'explosifs dans la bande de Gaza, de 50 missiles

antichars, d'armes légères, de matériel de fabrication de roquettes (barres de fer) et de poudre. Il a ajouté que la plupart de cet équipement a été transféré en contrebande via les tunnels quasiment tous sous contrôle du Hamas (Ynet, 27 juillet 2008).

## Le Hamas

■ Les organisations terroristes dans la bande de Gaza continuent de profiter de la trêve pour réhabiliter leur infrastructure militaire, ce phénomène étant largement couvert par les médias. Le 28 juillet, les Brigades Izz al-Din al-Qassam ont organisé un **défilé militaire à Rafah**, au Sud de la bande de Gaza. Selon la presse, des douzaines de membres venant de terminer une formation militaire ont participé à l'événement. Il a par la suite été annoncé que la formation et la fabrication d'armes se poursuivent durant la trêve, et que plusieurs membres ont été tués "en réalisant des expériences de fabrication de charges plus puissantes que les projectiles shawaz<sup>2</sup> en possession des Brigades Izz al-Din al-Qassam" (Site Internet du Centre Al-Bayan, 28 juillet 2008).

## Le JIP

■ Le 25 juillet, les Bataillons de Jérusalem, la branche armée du JIP, ont organisé des exercices dans les **anciennes implantations israéliennes**, évacuées durant l'été 2005. Les exercices ont inclus des tirs d'armes légères et de moyenne portée et de RPG. Une source haut placée de l'organisation a déclaré à l'agence de presse Ma'an (25 juillet) que "la direction des Bataillons de Jérusalem profite de la trêve pour former de nouveaux membres de la résistance [cf., des terroristes] en préparation pour l'étape suivante..." Un défilé militaire a également été organisé à **Khan Yunis** le 25 juillet, pendant lequel des roquettes artisanales, des engins piégés et des fusils ont été exposés. Une manifestation similaire a été organisée au Sud de la ville de **Gaza** (Agence de presse Ma'an, 25 juillet 2008).

## Le JIP critique la trêve

■ Le leader du JIP **Abdallah al-Shami** a critiqué la trêve, déclarant que "la rue palestinienne ne voit aucun changement, ni au sujet du pain, ni des outils ni du contrôle du gazoduc par Israël..." Il a ajouté que la trêve n'apportait aucun avantage [à la bande de Gaza] et que la chose la plus importante était de se concentrer sur le projet de la "résistance" [le terrorisme]. Il a affirmé que le Hamas avait modifié sa vision politique depuis sa prise de la bande de Gaza, et

<sup>2</sup> Les *shawaz* ("flamme") sont des projectiles artisanaux du Hamas aux capacités de pénétration plus importantes que les projectiles aux mains des autres organisations terroristes palestiniennes, basés sur la technologie de l'Iran et/ou du Hezbollah.

qu'un des symptômes était sa tentative d'ouvrir des canaux de communication avec les pays occidentaux (Agence de presse Ramattan, 23 juillet 2008).

## Scène interne palestinienne

### Une série d'explosions dans la bande de Gaza provoque une vague d'arrestations de membres du Fatah

■ Durant la semaine écoulée, des membres du Hamas ont été tués et des civils innocents ont été blessés dans une série de trois explosions :

- **25 juillet** : une bombe a explosé près d'une voiture sur une plage de Gaza, tuant six personnes, dont une fillette de quatre ans, et faisant 20 blessés. Cinq des pertes humaines étaient des membres du Hamas, dont deux membres importants de la branche armée, les Brigades Izz al-Din al-Qassam.



Scène de l'explosion sur une plage de Gaza  
(Télévision Al-Jazeera, 25 juillet 2008)

- **5 juillet** : une bombe a explosé près d'un café populaire de Gaza, tuant une personne, apparemment le terroriste (Voir ci-dessous).

- **24 juillet** : une bombe a explosé près de la maison de Marwan Abu Ras, président de la Ligue des Erudits Palestiniens et député du Hamas au Conseil Législatif Palestinien. Il n'y a pas eu de morts mais des dégâts ont été infligés au bâtiment (Agence de presse Ma'an, 25 juillet 2008).

■ Jusqu'ici, on ignore qui ou quelle organisation est responsable des trois attaques. En tous cas, le Hamas a été prompt à montrer du doigt les réseaux du Fatah qui continuent d'opérer dans la bande de Gaza même après la prise de contrôle du Hamas. Un site internet affilié au Hamas a prétendu qu'une organisation appelée "les Brigades du Retour," dont les membres appartiennent au Fatah, avait revendiqué ces attaques (Site Internet Filastin al-'An, 25 juillet 2008).

■ Les explosions et les nombreuses pertes humaines engendrées ont porté un coup décisif au prestige du Hamas, qui depuis la prise de contrôle de la bande de Gaza l'année dernière se vante d'avoir rétabli la sécurité et d'avoir mis fin à l'anarchie. Ainsi sa réponse au Fatah, son rival principal, a été prompte et colérique, bien que le Fatah ait démenti toute implication dans les explosions (Voir ci-dessous).

■ Après les événements, la police du Hamas a lancé une vague d'arrestations. Plus de 150 membres du Fatah ont été appréhendés, dont d'anciens membres des services de sécurité de l'AP et des membres de sa branche militaro-terroriste. Le Hamas a également effectué des raids sur plus de 45 institutions du Fatah dans la bande de Gaza, confisquant d'importantes quantités d'équipement.



Cérémonies funèbres des Palestiniens tués dans l'explosion de la plage (Télévision Al-Aqsa, 26 juillet 2008)

■ Le porte-parole du Hamas **Sami Abu Zuhri** a déclaré que la plupart des Palestiniens arrêtés avaient été libérés. Il a affirmé que les raids sur les institutions du Fatah avaient été effectués pour des raisons de sécurité et que d'importantes quantités d'explosifs y avaient été trouvées et confisquées. Il a également déclaré que les institutions avaient été utilisées pour l'incitation [contre le Hamas] (Site Internet PalMedia, 27 juillet 2008).<sup>3</sup>

## Le Hamas vilipende le Fatah

■ Les récentes explosions dans la bande de Gaza ont provoqué une vague d'attaques verbales de la part du Hamas. Un communiqué a annoncé que le Hamas ne resterait pas les bras croisés alors que de telles actions prouvent que l'appel à un dialogue n'est rien d'autre qu'un stratagème (Site Internet Palestine-info, 26 juillet 2008). L'administration d'Ismail Haniya a organisé une réunion de crise, pendant laquelle des appels ont été lancés aux forces de sécurité afin de les inciter à accélérer leur enquête et à traduire devant la justice les individus impliqués dans les explosions.

■ Ci-dessous les principales déclarations des responsables du Hamas :

- **Mahmoud al-Zahar**, s'exprimant lors des obsèques des victimes des explosions, a déclaré que le Hamas était en possession d'informations qui mèneraient à la capture des responsables, qui, a-t-il dit, "seront emprisonnés ou exécutés." Il a ajouté que ceux qui pensaient que la sécurité dans la bande de Gaza s'était détériorée "étaient insensés" (Agence de presse Ma'an, 26 juillet 2008).
- **Khalil al-Hayah**, dont le fils a été blessé et dont le neveu a été tué dans l'explosion de la ville de Gaza, a déclaré que le Fatah était directement responsable de l'explosion et

<sup>3</sup> En réponse aux activités de contre-terrorisme de Tsahal contre des institutions appartenant à l'infrastructure du Hamas (*da'wah*), le Hamas a prétendu qu'il s'agissait d'institutions civiles s'occupant d'assistance sociale. En même temps, le Hamas a effectué des raids contre plusieurs institutions civiles du Fatah dans la bande de Gaza, affirmant qu'elles étaient utilisées à des fins d'activités militaires et de propagande.

que l'affirmation selon laquelle il s'agit du résultat de rivalités internes au Hamas était mensongère. **"Ceux qui déposent des charges devraient être pendus en place publique dans la ville de Gaza,"** a-t-il dit. Cependant, il a également précisé que l'événement n'affecterait pas la trêve, toujours en vigueur (Télévision Al-Aqsa, 25 juillet 2008).



**Khalil al-Hayah : "ceux qui ont déposé les charges doivent être pendus"** (Télévision Al-Jazeera, 25 juillet 2008)

- **Fathi Hammad**, député du Hamas au Conseil Législatif Palestinien, s'est exprimé à l'occasion d'une manifestation organisée dans le camp de réfugiés de Jabaliya en protestation à ces événements. Il a vilipendé le Fatah et a appelé à exécuter leurs responsables, ajoutant **"nous briserons les crânes de ceux qui se tiennent sur notre route, même s'il s'agit du Président"** (Site Internet Palestine-info, 26 juillet 2008).
- **Sami Abu Zuhri**, porte-parole du Hamas, a déclaré que ces événements représentaient une escalade sérieuse de la situation de la part des groupes du Fatah. Selon lui, "les leaders du groupe déloyal qui s'enfuient de la bande de Gaza" sont ceux qui devraient endosser la pleine responsabilité des incidents. Il a ajouté que la douleur exprimée par Abu Mazen était dépourvue de sens face aux célébrations de la télévision palestinienne et aux éloges du crime exprimées par les membres du Fatah (Site Internet PalMedia, 27 juillet 2008).
- **Abu Obeida**, le porte-parole des Brigades Izz al-Din al-Qassam, a accusé le Fatah ("l'appendice de l'occupation sioniste") d'être responsable des événements, et a menacé de tuer les meurtriers et les criminels impliqués. Il a ajouté que les responsables des explosions travaillaient selon "l'ordre du jour de l'occupation" (Site Internet Filastin al-'An, 25 juillet 2008).

## Réactions de l'AP et du Fatah

■ Les responsables du Fatah ont publiquement condamné les explosions et ont démenti toute implication de leur organisation, condamnant la vague d'arrestations et les raids effectués par les forces de sécurité du Hamas. Des sources du Fatah ont affirmé que les morts résultaient de rivalités internes au Hamas. La direction du Fatah dans la bande de Gaza a publié un communiqué condamnant le recours à la violence (Agence de presse Ma'an, 26 juillet 2008).

■ Abu Mazen et d'autres leaders du Fatah et de l'OLP ont tenu les propos suivants :

- **Abu Mazen** a qualifié les événements "d'inquiétants," tout en rejetant l'accusation selon laquelle le Fatah en est responsable. Il a déclaré que le Fatah cherchait à unifier les rangs palestiniens par tous les moyens possibles, et a précisé que son organisation était opposé à la violence comme moyen de résoudre des problèmes internes. Il a appelé à la formation d'une commission chargée d'examiner les événements récents dans la bande de Gaza et s'est engagé à accepter ses conclusions (Agence de presse du Moyen-Orient, 27 juillet 2008).
- **Ashraf Jumaa**, député du Fatah au Conseil Législatif Palestinien, a accusé Israël d'être responsable des explosions, prétendant que le Fatah n'y était pour rien. Il a appelé à une réunion de crise entre le Hamas et le Fatah dans la bande de Gaza "pour le bien des intérêts nationaux", et a appelé à la création d'une commission chargée d'enquêter sur les incidents (Site Internet PalPress, 25 juillet 2008).
- **Yasser Abd Rabbo**, membre du comité exécutif de l'OLP, a vilipendé le Hamas, déclarant que l'objectif des incidents était d'empêcher un dialogue national. Il a accusé le Hamas de chercher à utiliser la trêve avec Israël pour faire la guerre aux Palestiniens (Agence de presse Wafa, 26 juillet 2008).

■ **Sur le terrain**, les forces de sécurité de l'AP ont arrêté plusieurs membres et partisans du Hamas dans les régions de Naplouse, Tulkarem et Qalqilya. Parmi eux se trouvaient des dignitaires religieux et des prédicateurs, des universitaires, des personnalités des médias et des directeurs de bureaux gouvernementaux. Après la vague d'arrestations, les médias du Hamas ont appelé les familles des détenus à protester. Un haut responsable des forces de sécurité de la région de Tulkarem a déclaré que les arrestations n'étaient pas politiques et que tous les prisonniers étaient recherchés par les forces de sécurité (Agence de presse Ma'an, 27 juillet 2008).

## Confrontations entre le Hamas et l'Armée de l'Islam

■ Le 25 juillet, une bombe a explosé au café Al-Jazeera dans la ville de Gaza, tuant le terroriste. Après la déflagration, des confrontations ont éclaté entre la police du Hamas et des membres de l'Armée de l'Islam, soupçonnés par le Hamas d'être responsables de l'explosion. Selon des rapports, au cours des heurts dans le quartier Al-Sabra de Gaza, plusieurs membres de l'Armée de l'Islam ont été blessés et l'un d'entre eux a peut-être été tué (Filastin al-Yawm, 27 juillet 2008).

■ La responsabilité officielle de l'explosion a été revendiquée par une organisation appelée **Ansar al-Sunna**, qui a déclaré que le café appartenait "à des infidèles à la religion d'Allah," et qui a ajouté qu'elle ne ferait preuve d'aucune indulgence face à des personnes diffusant des "abominations" parmi les Musulmans (Agence de presse Ma'an, 26 juillet 2008). Depuis la prise de contrôle de la bande de Gaza par le Hamas, des groupes islamiques radicaux et des groupes affiliés à Al-Qaïda ont commis un nombre croissant d'attaques contre des cibles assimilées à l'Occident et à sa culture.<sup>4</sup>

## Le processus d'Annapolis

### Des personnalités palestiniennes menacent de mettre un terme au programme sécuritaire de l'AP

■ Le Président de l'AP Abu Mazen a averti que si Israël poursuivait ses "activités humiliantes" envers les forces de sécurité de l'AP en Cisjordanie, les forces de sécurité palestiniennes se retireraient des villes où elles sont stationnées et Israël devrait assumer la responsabilité du maintien de l'ordre (Agence de presse Wafa, 22 juillet 2008). Il a été rejoint dans ses propos par le principal négociateur de l'OLP **Saeb Erekat**, qui a toutefois précisé que la fin de la coordination sécuritaire israélo-palestinienne n'était pas à l'ordre du jour. Le Premier ministre de l'AP **Salam Fayyad** a lui aussi abordé la possibilité de mettre fin au programme sécuritaire suite aux activités israéliennes en Cisjordanie, ajoutant que les mesures prises par Israël rendaient impossible la conclusion d'un traité de paix d'ici la fin de l'année (Agence de presse Wafa, 22 juillet 2008).

<sup>4</sup> A ce sujet, voir notre article du 6 juin 2008 intitulé "Multiplication des attaques contre les institutions chrétiennes et celles apparentées à l'Occident dans la bande de Gaza. Le Hamas, qui contrôle la bande de Gaza, rechigne à condamner les attaques et ne prend aucune mesure efficace pour y mettre fin," à l'adresse [http://www.terrorism-info.org.il/malam\\_multimedia/fr\\_n/pdf/gaza\\_020608f.pdf](http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/gaza_020608f.pdf).